
 
Ata da 104ª Reunião ordinária do Colegiado do Curso de Graduação em 

Ciências Biológicas  do Instituto de Biologia – UFF – 20/08/2012. 
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Aos vinte do oito de dois mil e doze, reuniu-se, em primeira convocação, às dez horas e 

quinze minutos, o Colegiado do Curso de Graduação em Ciências Biológicas com a 

presença do coordenador e vice-coordenadora, Marcelo Salabert Gonzalez e Cinthya S. 

G. Santos, dos representantes departamentais, professores Mara Cíntia Kieffer (GBG), 

Patricia Sávio de A. Souza (GIM), Karin da Costa Calaza (GNE), e do membro nato, 

professor Sérgio Lourenço (GBM). Inicialmente o coordenador apresentou os pontos de 

pauta a serem tratados: 1. Aprovação das atas de reuniões anteriores (102ª e 103ª); 2. 

Pedido de transferência; 3. Solicitação de recondução de matrícula; 4. Solicitação de 

mudança de vínculo; 5. Próxima Reunião: 18/09/2012 as 14h00min e 6. Assuntos e 

informes gerais. No primeiro item de pauta tiveram aprovação por unanimidade as atas 

das reuniões 102 e 103. A seguir a Prof. Cinthya S. G. Santos, relatou a solicitação de 

recondução de matrícula da aluna Ludmila de Souza Varejão Marinho que expirou seu 

prazo de permanência em sua segunda vinculação ao Bacharelado Tutorial em Ciências 

Ambientais e que alega tê-lo feito em função de seu ingresso no Curso de Mestrado em 

Geoquímica Ambiental na própria UFF. Após discussão, deliberou o Colegiado por 

remeter o processo para a consulta ao antigo orientador do projeto tutorial, prof. 

Alphonse Kelecom (GBG) e posterior decisão do Colegiado de curso após emissão de 

parecer pelo mesmo. Analisou-se em seguida, o pedido de transferência 

interinstitucional da aluna Vanessa M. Cecílio, que apresenta quadro clínico de 

síndrome do pânico e necessita assim estar próxima de seus familiares no município de 

Niterói. Apesar das condições infraestruturais do Curso de Biologia não estarem aptas a 

recepção de novos alunos por transferência - como avaliado na 103ª reunião ordinária – 

considerou o Colegiado de curso que por razões humanitárias deveria se abrir para este 

caso específico uma exceção tendo sido o pedido de transferência aprovado por 

unanimidade. Como quarto ponto de pauta, considerou-se o pedido de mudança de 

vínculo da discente Luiza C. Lopes e Silva para o Bacharelado em Biologia do 

Desenvolvimento. Relatou o coordenador de curso, que a aluna Luiza já realizou três 

mudanças de vínculo, o que por si só já não seria permitido pelo regulamento do Curso 

de Ciências Biológicas. Em conversas anteriormente tidas com a discente, constatou-se 

que a mesma não parece consciente das opções profissionais que lhe são oferecidas 

pelo currículo de graduação em Ciências Biológicas na UFF ou mesmo convicta das 
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escolhas e mudanças de vínculo que solicita rotineiramente à Coordenação de Curso. 

Sendo assim, deliberou o Colegiado de Curso que a referida aluna só poderá efetuar 

nova e, no caso, definitiva mudança de vínculo caso o seja na modalidade tutorial, tendo 

assim um professor responsável (tutor) pelo acompanhamento de seu rendimento ao 

longo desta ultima vinculação. Em seguida, decidiu-se que a próxima reunião do 

Colegiado do Curso de Ciências Biológicas ocorrerá em 18/09/2012 as 14h00min. No 

ultimo ponto de pauta (assuntos gerais), o prof. Sérgio Lourenço, comentou sobre o 

caso da aluna de intercâmbio (mobilidade internacional), Rachel Harrington, que chegou 

ao GBM repentinamente à procura de seu suposto orientador, prof. Cassiano Monteiro 

Neto, sem que o mesmo ou a chefia departamental tivessem sido consultados ou 

informados pelas instancias superiores da UFF. O prof. Marcelo Gonzalez comentou 

que no inicio do ano aprovou a vinda da supracitada discente após solicitação do setor 

de mobilidade acadêmica (Prograd). Naquele momento, estava ainda à espera do 

encaminhamento da documentação necessária a elaboração do plano de curso da 

aluna - a ser enviada pelo setor de mobilidade - e, que em nenhum momento do 

processo foi informado da participação do Prof. Cassiano na orientação da discente, 

estando também surpreendido com a chegada da aluna sem nenhum aviso prévio por 

parte da Prograd. Em concordância com o profs. Sergio Lourenço e Marcelo Gonzalez, 

considerou o Colegiado que existe uma falha de comunicação entre a Prograd, a 

coordenação de curso e os departamentos no que tange a estes processos de 

mobilidade acadêmica na UFF, incluindo-se nesta delicada questão mesmo programas 

incentivados pelo governo federal como Jovens Talentos e Ciências sem Fronteiras. 

Sem mais a tratar, a presente ata foi lavrada e assinada por mim, coordenador de curso, 

Marcelo Salabert Gonzalez. 

 

  

 
 


